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　令和３年度の多摩市の各会計決算にあたり、定例
会最終日の討論では、各会派がこれからの市政へ向
けた一般会計歳入歳出決算への意見を述べました。
　会派により意見が分かれ、６会派が認定、１会派が

決算認定での
会派の意見

健全な財政運営を評価
　令和３年度も新型コロナウイルス感染症
拡大により支援事業が増え、代わりに実施で
きない事業は縮小するなど、大きく影響を受
けることが予想されていましたが、単年度収
支は約28億円の黒字となり、健全な財政状況
を守る形となりました。これはコロナ禍にあっ
て市の職員と市民の皆さんが協力して耐え、

乗り切った１年の実績と言えるのではないでしょうか。引き続き
健全な財政状況を保つために、企業誘致、インバウンド対策、多摩
センター駅北側の開発、東京都市町村総合交付金やふるさと納税
などへの取組みをおこなっていただくと共に、より良い市民生活
を守るため、若者向け住居への支援、コロナ禍での公共工事対策、

より良いゴミの収集方法の検討やICT教育等への取組みを進めて
いただきたいと思います。健全な財政運営ができている今の段階で、
抱えている課題を一つ一つ解決しながらより良い多摩市をめざし
ていただきたいと思います。

緊張感を持った市政運営を
　今回の決算事業報告書では多くの訂正箇所が見受けられました。
一年間行政が取組んだ成果を示す大事なツールですので、今後は
行政マンのプライドを持って作成していただきたいと思います。
市長の在任期間が長く、組織に緩みが出てきたのではないかと言
われないように、緊張感を持って市政運営に取組んでいただくよ
う要望いたします。

　2021年度の黒字額は約28億円、多摩市の財
政状況はけっして危機的なものではありま
せん。日本共産党多摩市議団は、「市の役割
は暮らしを守ること、昨年度の市のお金の使
いかたはケアに手厚いものになっていたのか」
という視点で審査に臨み認定しました。

貧困と格差是正に取組むこと
　生活困窮者自立支援金は、特例貸付を借り切ることが条件です。
自立支援どころか、最初から借金を背負う矛盾があります。来年
１月からは、「貸付」の返済が始まります。生活保護等必要な支援
を受けられるよう求めました。子育て世代にとって「就学援助」の
役割は重要です。コロナ禍の今こそ基準の見直しを図り、より多

くの子どもたちと家庭を支えるべきです。給食費の無償化もせめ
て第３子からでも無料にすべきです。その場合かかる費用は1,500
万円余りと市も試算しています。保育園の給食費実費徴収額6,000
円、26市でも多くが4,500円で、それに合わせれば年間18,000円の
負担減になります。昨年度の課題を、今年度後半、また来年度に向
け検討・改善するよう求めました。

地球温暖化対策のさらなる前進を
　太陽光発電は、昨年度までに280件の補助で、市内の家庭の屋根
で１メガワット以上の電力がつくり出されています。創エネル
ギー・省エネルギー機器の導入、公共施設・都営住宅等への省エ
ネ化の促進は重要課題です。市が運動の発信地となり、市民とと
もに未来に向かって温暖化防止対策を進めることを求めました。

　令和３年度は、昨年に続きコロナの影響を
大きく受けた年でした。さらにロシアのウ
クライナへの侵略が始まり、今も先行きが見
通せず、経済も世界的に不安定です。そのよ
うな危機の深刻化が自国第一主義を生み出し、
社会の分断を加速させています。不毛な対
立を避け、合意形成に尽力し、時代に即した
建設的、創造的な政策で乗り切ることが必要
です。

行政のDX（デジタルトランスフォーメーション）に対しての強化を
　そのような激動の中、多摩市のワクチン接種を始め、コロナ対策
の取組みは評価します。財政的には、コロナ対策の国庫支出金に
より、歳入決算額は716億円と増加しましたが、経常収支比率は1.8
ポイント改善され、健全な財政と伺えます。

　ただ、DXが進み、IT機器の大幅な導入やシステムの改修など、
大きな財政負担となっています。専門的な人材の確保や部署の拡
大などに取組み、無駄のない、効果的な取組みが必要です。
　税収の確保も重要です。魅力ある街づくり、法人の企業進出や
設備投資も大事であり渉外活動も力を入れるべきです。雇用にも
つながります。

市民に寄り添った対応を
　また、自然災害、その遠因である気候変動の問題は市民の関心ご
とです。一層の努力と、行政の取組みが見える・伝わる事業の発
展と、防災、減災に対しても同様に力を入れていただきたい。
　長く続いたコロナ禍で人と人とのつながりの希薄化があらわに
なりました。関連する事業の強化や、市民に寄り添った対応が必
要です。さらにエネルギー価格、物価の高騰など不安定です。スピー
ド感のある対応を要望します。

より良い多摩市をめざして 認定

市民の生活を支え、温暖化対策にも積極的な取組みを 認定

ワクチン接種・コロナ対策を評価し認定の討論 認定
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